
■卓話者紹介　　　　　　　　　戸部聖之君　
昭和48年労働省に入省、愛媛の労働基準

監督署をはじめ各地で勤め、平成２年から群
馬にこられました。平成22年中之条署長、
24年沼田署長で現在に至ります。今日は労
働災害とその予防についてお話しいただきま
す。
■卓　話
沼田署管内で労災は25年92件、24年111

件で-19。県内2202件で前年874増となっ
ていて沼田は良好です。今年92件の内１人
死亡があり、自動車がスリップして転落して
亡くなりました。24年も交通事故でした。
林道で方向転換を失敗して落下、３人中１人
死亡。誰かが降りて指示していればと思いま
す。
今年２月まで23件で前年比10件増。死亡

事故もあり１人亡くなっています。オートバ
イを運転していて対向車線から車がはみ出し
てぶつけられてしまいました。沼田では交通
事故の労災が多く、安全運転と体調管理をお
願いします。相手のある事なので防ぎきらな
い事もります。仕事中、通勤中事故に合いま
したら警察は当然ですが、当方にもご連絡下
さい。
当管内は転倒事故も多くあり、25年で27

件道路や敷地内通路ですべって転んだ事故で
すが、打撲ぐらいでしたらよいのですが、骨
折更に最悪は骨推損傷で動けなくなる場合も
ありますので侮れません。今年の23件中転
倒７件、雪で凍って転んでいます。一般的に
は製造業で多いのですが、沼田は接客業が多
く、旅館等が多いためです。職場の整理整頓、
履物、通路の安全性、そして体力維持の体操
で事故の予防をお願いします。

万が一労災が起きたら必ず当方にご連絡下
さい。警察や救急車の連絡はされるのですが
当方にも労災となると報告義務がありますの
でご注意下さい。報告を受けると現場調査を
行い、保険が適用されますので、雇用主と従
業員は守られます。管理不行き届きの場合は
改善指示をしますし、場合によっては責任を
問う事もあります。
雇用主は労働保険に入れるかというと、中

小企業の場合は、特別加入制度がありますの
で申し込んで下さい。
２月は大雪で大変でしたが、災害防止の指

針を作り、作業等職場環境を改善して安全で
健康的な仕事場をお願いします。生産性の向
上、会社の安定経営信頼性にもつながります。
最低賃金が昨年10月見直され、群馬県で

は707円になりました。これは一般の場合で、
製造業等ではその内容により違いますので、
800円以上の場合もあり、ご注意下さい。今
年10月頃見直しを発表しています。
安全安心な職場環境により皆様方の企業が

ご発展する事をご祈念申し上げます。

■司　会　　　　星野貴明ＳＡＡ出席委員長
■ソング　沼田ロータリーの歌　春日政志君
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先週は浦田先生の講演会に多くのご参加あ
りがとうございました。「気」をそれぞれの
方が感じ体験されたと思います。沼田中央
RCの方々もご参加されましたので、返礼を
兼ねて15日沼田中央RC講師例会に出席して
きました。「釜石の奇跡」で有名になった群
大の片田敏孝先生による「大災害、その時あ
なたは」というテーマでした。
群馬県は安全という神話を信じない。活火
山はあるし、河川は急流、土砂災害危険箇所
が7000以上あり、この辺りでは片品川左岸
断層もあるので注意が必要ですと述べられま
した。
次に釜石の子供達に学ぶという事で、いつ
起こるかわからない地震と津波は、てんでん
こで各自が日頃から自分の身は自分で守ると
いう信頼の下で避難することを子供に教える
防災教育が大切であると述べられ、今は四国
で防災教育を行っているそうです。
私も含め９名が出席しましたが、たまには
メイクも良いものと思いました。

斎藤正典幹事
◎新入会員の件
佐藤哲夫君、東和銀行沼田支店長、昭和
33年生まれ、高崎在住。異議ある方は書
面にて幹事に来週例会までお願いします。
◎未来の夢計画予算変更について
バングラディッシュの医師交通費負担のた
め30万増加します。
◎次年度地区役員就任依頼の件
ガバナー訪問委員他　　　　　横山公一君
地区補助金委員　　　　　　　今井幸吉君
女性ネットワーク委員　　　須田羊子さん
青少年交換委員　　　　　　　津久井功君
インターアクト委員　　　　　天野純一君
ローターアクト委員　　　　　飯島千明君
◎インターアクト年次大会プロジェクトチー
ムの件
７月26日開催予定で、当クラブがホスト
クラブになります。プロジェクトチームで
対応してまいります。
リーダー武田寛君、サブリーダー天野純一
君と９名を指命しましたのでお願いしま
す。

◎SAA出席委員会　　 南雲達也副委員長

◎ニコニコ委員会　　　　　　小暮正人委員
・保坂充勇君　先週浦田先生の講演会には多
くのご出席大変ありがとうございました。
とても楽しい例会でした。

・今井幸吉君　浦田先生の講演会に多数参加
誠にありがとうございました。

・片山晃一君　孫の雅子沼女合格！４月から
沼女生です

・天野純一君　18日彼岸の入りです。皆様
お墓参りに行きましょう。

・ニコニコ一週間　沼田労働基準監督署長光
山様をお迎えして。
松野正一君　　木下　進君　山田龍之介君
斎藤正典君　　小暮正人君　石澤雄一郎君
春日政志君　　宮澤孝幸君　桑原伸一郎君
水石清治君　　角田　隆君　　桑原　裕君
割田一敏君　　南雲達也君　　戸部聖之君
前田善成君　　櫛渕光彦君　　荒井静雄君

◎財団BOX IN 宮内明彦委員
保坂充勇君　　斎藤正典君　　角田　隆君
宮澤孝幸君　　津久井功君　桑原伸一郎君
宮内明彦君　　松野正一君　石澤雄一郎君
木下　進君　　小暮正人君　山田龍之介君
阿形登氏君　　水石清治君　　櫛渕光彦君
割田一敏君　　前田善成君　　戸部聖之君

◎社会奉仕委員会　　　　　宮内明彦委員長
大川桜植樹にご協力ありがとうございま

す。水上中学校に行き、４月まで延ばす事に
しました。決まりましたらご連絡します。
◎地区インターアクト委員会　天野純一委員
３月20日から３泊４日で、海外研修で台

湾に群馬24名、新潟10名がまいります。
◎次年度幹事報告　　　　　　桑原滋副幹事
・次年度委員会配属についてご確認下さい。
・次年度予定について
家庭集合を開催して各委員会で決めていた
だきたいと思います。地区分区の予定は決
まっています。７月26日インターアクト
年次大会、８月10日地区大会（太田）、３
月１日第５分区IM（ホスト沼田）、５月
17日地区協（ホスト沼田）となっていま
す。ご協力をお願いします。

・ペッツ出席３月16日
RIテーマと地区目標を配布します。

幹事報告

委員会報告

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

61名 31名 ９名 78.43％


